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Beschlussvorlage 
 
Beratungsfolge Öffentlichkeit Sitzung am Ergebnis 

Hauptausschuss nicht öffentlich-Vorberatung 10.07.2014  

Gemeinderat öffentlich-Beschluss 24.07.2014  

 

 

 
 
Betreff: 

 

Antrag der SPD-Fraktion zur Förderung von Vereinsheimen in Lörrach 

 
 
Anlagen: 

 

Antrag der SPD   

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, bis zu den Haushaltsberatungen für das Jahr 2015 einen 

Maßnahmenkatalog für anzuerkennende energetische Maßnahmen für Vereinsheime zu 

erarbeiten und daraus einen pauschalierten Fördervorschlag zu entwickeln. 
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Personelle Auswirkungen: 

 

keine   

 

Finanzielle Auswirkungen: 

 
 

Gesamtkosten der Maßnahmen, 

Beschaffungs-/Herstellungskosten 

 

 

 

€   

 

Finanzierung 

Einnahmen  Eigenanteil 

(Zuschüsse, 

Beiträge u.a.) 

 

€   

 

Eigenanteil 

 

 

 

 

€    €   

 

Jährlich laufende Belastung 

(Folgekosten mit kalkulatorischen 

Kosten abzüglich Folgeerträge 

und Folgeeinsparungen) 

 

€   
 

Mittelbereitstellung 

Haushaltsplan/Wirtschaftsplan 

 

bis Jahr       

 

Jahr            

 

Finanzplanung: 

 

Jahr            

 

Jahr            

 

Jahr            

 

Jahr            

 

Vorgesehen erforderlich 

 mehr/weniger 

€ € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

erforderlich 

 mehr/weniger 

€ € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ergebnishaushalt 

Profitcenter: 

  

Sachkonto: 

 

 

 

Investition 

Investitionsauftrag: 

 

 

 

 

 

 

 

 
keine 

 

 

Begründung: 

 

Die bisher gültigen Richtlinien der Stadt Lörrach über die Gewährung von freiwilligen 

Zuschüssen sehen eine Förderung von Vereinsheimen beispielsweise für Sanierungs- 

oder Umbaumaßnahmen explizit nicht vor. 

 

Dementsprechend wurde ein Antrag der Naturfreunde Lörrach e. V. vom 20. 11. 2013 auf 

einen Zuschuss für eine Dachsanierung vom Gemeinderat am 19. 02. 2013 abgelehnt. 

 

In der Hauptausschussitzung vom 27. 02 2014 hat die Verwaltung nochmals einen 

Sachstandsbericht zur Investitionskostenförderung und zur Gewährung freiwilliger 

Zuschüsse abgegeben. Der Hauptausschuss nahm von diesem Bericht Kenntnis, die SPD-

Fraktion sah noch Diskussionsbedarf. 

 

Mit Schreiben vom 8. 05. 2014 beantragt die SPD-Fraktion, künftig Maßnahmen zur 

energetischen Sanierung von Vereinsheimen in Lörrach mit einem Pauschalbetrag zu 
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fördern (siehe Anlage) und dies in die Richtlinien der Stadt Lörrach über die Gewährung 

von freiwilligen Zuschüssen aufzunehmen.  

 

Grundsätzlich entspricht dieser Antrag den strategischen Zielen der Stadt Lörrach, 

beispielsweise der „Einbindung weiterer Akteure“ beim Thema Energiesparen. Deshalb 

sollte eine Förderung unter Berücksichtigung der Fördermaßnahmen durch Dritte durch 

die Stadt geprüft werden. Beispielsweise fördert das Programm „Klimaschutz plus“ des 

Landes  bei Vereinsmaßnahmen bis zu 40 % der förderfähigen Kosten. Auch der Badische 

Sportbund fördert energetische Maßnahmen aus einem Sondertopf. 

 

Da für das Jahr 2014 weder ein Förderkonzept noch Mittel für eine Förderung vorhanden 

sind, ist eine Bezuschussung für dieses Jahr nicht möglich. 

 

 

 

 

Wipf 
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